



Bloque de Unidad acusa: republicanos buscan escribir una constitución extrema y de un solo sector que beneficie a los más ricos.

Description

El Bloque de Unidad, integrado por las bancadas PS, RD-PPOO y CS-PC, hicieron una declaración pública en donde critican severamente el tenor que han tomado las votaciones de las enmiendas que se están revisando en las diversas comisiones del Consejo Constitucional.

Una Constitución identitaria y refundacional

A respecto advierten que las negociaciones entre los distintos sectores están en punto muerto y que lo que se ve es una aplanadora liderada por los consejeros republicanos, quienes arrastran a la mayoría de los miembros de Chile Vamos.

Aunque valoran los esfuerzos de unos pocos consejeros de la derecha tradicional, en el sentido de realizar esfuerzos por generar un verdadero diálogo, estos son del todo insuficientes y el texto que se está construyendo lleva directamente a una "Constitución identitaria y refundacional, que significan retrocesos democráticos y que benefician a los más ricos del país en desmedro de las grandes mayorías."

Por otra parte, cuestionan también la forma en que se está avanzando en esta etapa:

"Debemos manifestar públicamente a la ciudadanía, nuestra profunda preocupación por lo improvisado de muchas de las propuestas. Enmiendas que modifican instituciones fundamentales de nuestra República, que han sido escritas y re escritas en los pasillos con una reflexión y análisis insuficiente para la relevancia del tema. Peor aún, sin tomar en consideración ni a los invitados ni a los expertos que han participado en este proceso."

Por último, llaman a enmendar el rumbo en el Consejo Constitucional, manifestando que ...

"Dado este contexto, y con una profunda motivación de responsabilidad democrática, hoy invitamos al Partido Republicano y Chile Vamos a que todas las bancadas retiremos conjuntamente la totalidad de las enmiendas presentadas. Consideramos que solo así podremos avanzar en la construcción de un acuerdo político transversal para ofrecerle a Chile una mejor Constitución."

A favor o en contra

En las últimas mediciones de opinión pública, ha ido creciendo de manera consistente el desafecto de las personas respecto al proceso constitucional liderado por el Congreso y que tiene como punto de llegada el Plebiscito del 17 de

diciembre cuando la ciudadanía, con voto obligatorio, tendrá que responder la pregunta *¿Está usted a favor o en contra del texto de Nueva Constitución?*

También se ha ido consolidando una clara tendencia a estar “*en contra*”, a pesar de que la gran mayoría de los y las ciudadanas, todavía esperan tener una nueva constitución.

Para las bancadas del Bloque Unidad, si bien no se pronuncian por ahora sobre su posición final y seguramente no lo harán hasta que haya terminado su trabajo en el Consejo, identifican varias áreas que podrían estar consolidando esta opción “*en contra*”.

“Nos encontramos con muchas enmiendas regresivas, mal redactadas y con problemas técnicos graves. Éstas son un retroceso para todo nuestro país. Negar la crisis climática, privatizar los bienes nacionales de uso público, normas ambientales a la medida de las empresas, son una derrota para todo el país.”

Por último, rematan:

“Con el contenido que nos estamos encontrando, estamos muy lejos de la promesa de un pacto de unidad para nuestro país.”

Ver declaración completa aquí:

<https://elmaipo.cl/wp-content/uploads/2023/09/Comunicado-Bloque-de-Unidad.pdf>

Fuente: El Maipo.

Date Created

Septiembre 2023